



## Medienmitteilung vom 18. August 2014

### Schuljahr 2014/15: Neuerungen Kanton Basel-Stadt

#### Statistik

- Schülerzunahme bei den Kindergärten und bei den Neueintritten in die Primarschule: Fast 3'000 Kinder werden im Schuljahr 2014/15 einen öffentlichen Kindergarten besuchen (letztmals gab es dies 1998). Für die folgenden Jahre wird mit einer weiteren Zunahme bei den Schülerzahlen der Primarstufe gerechnet.
- Erstmals gibt es in diesem Schuljahr im Kanton Basel-Stadt 6. Primarklassen, 1'282 Kinder treten in 69 Klassen ein.
- Bei den weiterführenden Schulen sind die Schülerzahlen weitgehend stabil.

#### Schulbauten

- Neu in ein Provisorium zieht mit 21 Klassen das **Gymnasium Bäumlhof**. Ebenso die Primarschule **Hinter Gärten** in Riehen. Wobei man hier anfügen muss, dass dieses Provisorium gleich 10 Jahre lang genutzt werden kann. Eine Abteilung der **Berufsfachschule Basel** bezieht in diesem Schuljahr ihr vorübergehendes Zuhause im Provisorium Brunnmatt. Und im Herbst wird das **Gymnasium Kirschgarten** in die Räumlichkeiten Luftmatt zügeln.
- Nicht immer verläuft alles nach Plan. So kam es während baulicher Massnahmen im **Richter-Linder-Schulhaus** (Hammerstrasse 27) zu einem Wasserschaden. Der Schulstart findet pünktlich statt, die Schulleitung arbeitet mit Hochdruck an einem Alternativprogramm für die betroffenen Schülerinnen und Schüler. Zur Diskussion steht zum Beispiel ein unvorhergesehenes Klassenlager.
- Neben den Schülerinnen und Schüler des **Bläsischulhauses** kommen auch andere Standorte in den Genuss frisch sanierter Räumlichkeiten. So ist zum Beispiel die Tagesstruktur im Schulhaus **Dreirosen** fertig, im **Inselschulhaus** ist eine dementsprechende Ergänzung fertig gebaut und auch das frisch sanierte Schulhaus **Hirzrbunnen** wird neu bezogen. Der neue Pavillon im Gotthelf kann ebenfalls in Betrieb genommen werden.

#### Tagesstrukturen

- Neu besteht ein Angebot für 2'700 Schülerinnen und Schüler, dies entspricht 24 Prozent in den jeweiligen Schulstufen (Vorjahr 2'400 / 20 Prozent)

#### Checks in der Primarschule

- Bereits im letzten Jahr wurden zum ersten Mal P3-Checks geschrieben (siehe [Medienmitteilung](#) dazu), neu kommen im Herbst dieses Jahr auch P6-Checks dazu.

#### Einschulung Kindergarten

- Der Stichtag zur Einschulung in den Kindergarten hat sich plangemäss auf den 30. Juni verschoben. Er wird sich bis zum Jahr 2016 etappenweise auf den 31. Juli verschieben.